

Caudry-Wedel 50 ans d'amitié : 50 photos

A la découverte de Wedel

C'est en 1964 que commence la belle histoire d'amitié franco-allemande e placée ntre Caudy et Wedel.

Cette année là une équipe de bénévoles de l'Amicale Laïque, sous la direction de Pierre Bazin, accueille à Caudry le Jugendmusikkops de Wedel et leur chef Edmund Bachmann. Des liens d'amitié se nouent et les rencontres s'intensifient.

Le jumelage est officialisé à Wedel le 8 juin 1985 et à Caudry le 25 octobre 1986. Depuis ces dates des échanges intenses ont lieu entre Caudry et Wedel avec la volonté de mieux se connaître, de comprendre et respecter les traditions et la culture du voisin dans un esprit européen.

Les 50 photos que présentent l'exposition, exécutée avec soin et enthousiasme par le Photo-Club de l' Amicale Laïque de Caudry, permettent de découvrir différents aspects de notre ville jumelle.

Wedel (environ 32 000 habitants) fait partie de l'arrondissement de Pinneberg dans le Land de Schleswig-Holstein. Cette ville est située à l'ouest de Hambourg sur la rive droite de l'**Elbe**: ce fleuve prend sa source en République tchèque et parcourt 1 165 km avant de rejoindre la mer du Nord.

« **Willkomm Höft** » (le port de Bienvenue) : l'attraction de Wedel. Lorsque de gros bateaux ou des containers passent le « Willkomm Höft », retentissent alors leur hymne national et le message de « Bienvenue au port de Hambourg » dans leur langue maternelle et leur drapeau se hisse. Mais quand passe le **Queen Mary II**, la foule se presse sur les berges.

Une figure historique incontournable: **der Roland**, emblème de la ville.

La statue **du chevalier Roland** portant la couronne, l'épée et le globe de l'empire, trône depuis 500 ans sur la place du marché et symbolise la « justice de marché ». D'après la légende il serait le neveu de Charlemagne qu'il servit. Il perdit la vie en 778 lors de la fameuse bataille de Roncevaux.

Au cours de votre promenade vous rencontrerez une autre statue d'un personnage important à savoir celle de **Johann Rist**, poète et prédicateur. Né en 1607 à Ottensen, une banlieue de Hambourg et décédé en 1667 à Wedel, il est considéré comme l'un des plus grand poètes religieux protestants du 17ème siècle. Johann Sebastian Bach a repris ses textes pour des oratorios et des cantates.

Ernst Barlach : une troisième personnalité de la ville à ne pas manquer, celle d'un grand artiste et humaniste. Le sculpteur, peintre, dessinateur et écrivain Ernst Barlach est né à Wedel en 1870 et décédé en 1938 à Rostock. Il a vécu quelques années à Wedel. Sa maison natale héberge depuis 1987 un musée qui lui est consacré. Le **Ernst-Balach-Museum** abrite une collection impressionnante de sculptures, de dessins, de gravures sur bois, de lettres et de manuscrits de l'artiste. C'est aussi un lieu d'exposition d'art moderne et de rencontres littéraires.

A propos personnalité : pour la petite histoire et dans un tout autre genr, notons que la chanteuse **Oceana** a vu le jour en 1982 à Wedel. C'est elle qui a interprété « Endless summer », la chanson officielle de l'Euro 2012.

Si le Roland est incontournable, le **Theater-Batavia** ne l'est pas moins ! Dans le premier pont se trouve le cœur du bateau Batavia. Il a été aménagé en salle de théâtre. Là vous pourrez prendre place sur l'un des 70 sièges de velours rouge, offerts par l'Opéra de Hambourg, sur lesquels des têtes couronnées se sont assises, et vous laisser emporter par la magie des artistes.

Si vous voulez tout savoir sur l'histoire et les développements culturels, sociologiques et industriels de Wedel, rendez-vous au **Stadtmuseum**.

Wedel est une ville active. Elle est fière d'être le site de nombreuses IUT et de nombreuses entreprises de renommée internationale comme **AstraZeneca** et **MEDAC** (industries pharmaceutiques), **Möller Optique** (instruments de mesure pour la microchirurgie), **Evac GmbH** (leader des toilettes à aspiration pour les trains -TGV -), **m-u-t AG Photonik** (appareils spectroscopiques, capteurs...) et bien d'autres liées à la construction et réparation de bateaux.

Wedel est certes une ville industrielle mais aussi joyeuse. De nombreuses festivités, événements culturels ou fêtes populaires ponctuent l'année. Ainsi la foire du **Marché aux Bestiaux** dont la tradition remonte au 13^{ième} siècle, a lieu tous les ans au printemps. La vente des animaux se fait comme autrefois par poignée de main.

Ou la fête de l'**Arbre de Mai**, rite de fécondité lié au retour de la frondaison, est une belle occasion de chanter, de danser autour de l'arbre ou du mât coloré pour chasser les mauvais esprits et ensuite de se retrouver autour d'une bonne table pour faire ripaille.

Faisons comme les « Mouettes prêtes à l'envol », laissons-nous porter par un « vent nouveau » pour découvrir Wedel.